



Diarrhées liquides "de surcharge" des veaux

A l'inverse des diarrhées blanches, les diarrhées liquides encore dénommées "réactionnelles" correspondent à une augmentation de la matière utile du lait qui le rend plus difficile à assimiler pour le veau. Cette forme apparaît souvent quelques jours après la lâcher à l'herbe.

Même si elles ne provoquent pas toujours de symptômes graves, ces diarrhées provoquent fréquemment des complications.

Dans un grand nombre de cas, les animaux qui pâturent une herbe ayant déjà subi une pousse importante disposent ainsi d'une ration à haute valeur énergétique. La répercussion au niveau de la composition du lait se traduit par une surcharge à la fois énergétique et azotée. Il est également possible que d'autres facteurs de déséquilibre interviennent: déficit relatif en acides aminés soufrés par rapport aux autres acides aminés, augmentation de la teneur en azote soluble (azote non protéique) et déficit en certains minéraux (sodium, calcium, magnésium).

La diarrhée survenant quelques jours après le lâcher à l'herbe est très liquide, mais le veau ne se déshydrate pas. Les fécès sont le plus souvent de couleur foncée noirâtre ou verdâtre. Beaucoup de cas semblent guérir spontanément. Toutefois, il faut se méfier de guérisons apparentes qui font le lit de diverses complications (*que constituent tous les désordres digestifs du rumen, de la caillette*).

Aucun traitement n'est fondé sur des expérimentations scientifiques mais l'expérience conduit à associer l'administration de pansements intestinaux, de pepsine, l'injection de sel de magnésium en intraveineuse lente et une antibiothérapie pour éviter les complications (*au premier rang desquelles, les entérotoxémies...*)